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“L'essentiel de la valeur d'un homme se mesure au fait qu'il  
obéit à la conscience plutôt qu'à la consigne”.

Victor Hugo

Nous avons toujours eu l’opportunité d’avoir un cadre de
vie agréable et sans soucis, mais depuis plusieurs
années, ce cadre se détériore. Parmi les problèmes

récurrents celui des transports en commun.

Notre secteur était pionnier dans la traction électrique propre.
Rappelez-vous, les trolleybus 80, 61, 63, 55, 57, 81, 54, et les
autres : Bompard, Eglise d’Endoume, Roucas Blanc, Pharo,
Catalans, ces dessertes fines, dans des véhicules qui roulaient
sans bruits et n’émettaient aucun gaz d’échappement nocif.

Aujourd’hui que reste-t-il de ce passé ? Rien, si ce n’est des
lignes de trolleybus qui attendent de resservir, des autobus
bruyants et qui puent, et surtout des actions de démontage
sauvage, qui ne vont pas dans le sens du pacte signé entre la
Mairie et  Nicolas HULOT.  Que se passe-t-il ?

Depuis juin 2004, les deux dernières lignes électriques, la 54 et
la 81, ont été retirées du service. Depuis, notre réseau dit des
collines a été littéralement sacrifié et massacré : Boulevard
Tellene, Cours Pierre Puget, Place du Quatre Septembre,
Boulevard Pasteur, Boulevard Bompard, avenue de la Corse.
Ripages, coupures, démontages etc...

L’ADI7A s’élève devant tant de mépris vis-à-vis des habitants
de nos quartiers. Nous avons demandé à plusieurs reprises des
études sur l’acquisition de trolleybus à gabarits réduits, comme
cela a été fait en Lyon en 1999, avec la ligne 6. Nous avons
demandé à être reçus par les responsables, rien n’a été
concrètement fait. Seules quelques réunions avec des élus qui
n’ont rien apporté et pour cause, ils ne connaissaient pas le
problème, et étaient incapables de répondre concrètement à nos
attentes.

Seule une association nous a soutenu et continue de nous
soutenir : TBFP, 13, parc des Amandiers – 13170 La Gavotte -
Tbfp13@aol.com-http://trolley013.skyblog.com/ 

Allons-nous nous résigner ? Non, bien au contraire. Nous
devons continuer à réclamer le retour du trolleybus à Marseille,
et surtout dans nos quartiers afin qu’ils puissent conserver leur
cadre de vie agréable, et que le matin, nous ne soyons plus
réveillés par des autobus dont le vacarme, dés 5 heures, ouvre
les hostilités d’une ville de plus en plus bruyante et irrespirable.

Claude GRILLET
Présidente de l’ADI7A

EDITO 
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CATALANS : par lettre du 26 avril M.Roatta nous informe
que la démolition des bâtiments vétustes situés sur le terrain de
la SCI des Grands Bains, a débuté le 19 mars dernier. Cette
opération qui sera achevée avant la saison des plages
s’accompagnera du remplacement des clôtures et du portail
dudit terrain.

ANTENNES TELEPHONIQUES : la Ville s’est dotée d’un
appareil spécifique à notre disposition sur simple demande
auprès de Mme Françoise GAUNET-ESCARRAS, Adjointe au
Maire déléguée à l’Hygiène et à la Santé – Hôtel de Ville –
13233 Marseille Cedex 20.   

MIROIRS BD ESTRANGIN – SIGNALISATION « VOIE
EN DOUBLE SENS » (angle rue d’Endoume/Bd Bensa).
Nous n’avons pas pu avoir satisfaction auprès de M.Maurice
TALAZAC qui nous écrit : 1° ) « … ce type de matériel donne
une mauvais perception des deux roues et de la vitesse de
déplacement des véhicules, il convient donc de l’utiliser
uniquement sur des sites bien précis où la visibilité est
totalement nulle. De plus, il s’avère que ce genre de dispositif
est souvent vandalisé ou déréglé, ce qui lui enlève toute son
efficacité et peut même être la cause d’accident, car un miroir
mal orienté donne des indications erronées aux usagers. »
2°) « …qu’afin de ne pas surcharger inutilement la
signalisation verticale en milieu urbain, les panneaux « voie en
double sens » ne sont éventuellement mis en place qu’en fin de
section de voie à sens unique… »

POSTE : Comme il fallait s’y attendre la fermeture le samedi
matin de la Poste Bompard amène les usagers à se rendre rue
Guy de Combaud où cela crée des désordres importants. La file
d’attente s’allonge jusqu’au trottoir, provoquant impatience et
mécontentement des usagers, et la Police a du intervenir
plusieurs fois.

Il est urgent que la Poste cesse de ne s’intéresser qu’au côté
« finances» pour offrir enfin un service public de qualité. Nous
allons donc demander instamment, avec l’appui de M.Roatta,
que Bompard soit à nouveau ouvert le samedi matin.

TRI SELECTIF : Dans notre bulletin n°14 de janvier dernier,
nous vous donnions quelques explications sur les conteneurs
qui venaient d’être mis en place. Aujourd’hui nous infirmons
nos explications car la lecture de La Provence du 22 avril nous
apprend que M.ASSANTE, président de la commission tri et
traitement des déchets à la Communauté Urbaine, vient de
revenir sur ces dispositions. Nous aurons 3 conteneurs (jaune,
vert, bleu) comme dans les autres arrondissements car on s’est
rendu compte que les emballages sales souillaient les papiers et
que ces derniers n’étaient plus récupérables.  Un de nos amis,
que nous remercions,  avait, dès la mise en place du tri sélectif,
attiré notre attention sur ce fait… et nous sommes étonnés qu’à
la Communauté  Urbaine personne n’ait relevé cela avant toute
installation.

SITE INTERNET : grâce à notre amis C.EMIG, nous avons
à présent un site, encore un peu modeste, qui n’attend que vos
contributions, vos remarques, vos problèmes, par
l’intermédiaire de notre blog. Vous pouvez nous joindre soit par
ce dernier (www.adi7a.free.fr), soit par notre nouvelle adresse
e-mail (adi7a@free.fr).

EGLISE ST EUGENE : fabriquée en 1938 comme les trois
autres, sa petite cloche (150 kg) devrait sonner le « ré » mais
avec sa jolie jupe fêlée, elle ne tintait plus. Sa refonte en Italie
a coûté 10 000 € que le père Duhoux, curé de la paroisse, et ses
paroissiens, espèrent récupérer par la souscription qu’ils ont
lancée.  Elle est actuellement à l’intérieur de l’église et ne
retrouvera sa place que lorsque le clocher, réparé des dégâts
causés par la foudre, aura, lui aussi, retrouvé la sienne. Nous
pourrons alors réentendre le carillon des quatre cloches.  Les
dons pour Marie-Laurence, prénom de sa marraine, sont à
adresser  à l’ »Association diocésaine de Marseille, église St-
Eugène, 1 rue des Pêcheurs, 13007 Marseille.  Merci d’avance
aux généreux donateurs.

VALLON DE L’ORIOL – CORNICHE - PROPHÈTE

Les riverains s’inquiètent de la vitesse excessive des véhicules
sur la Corniche, surtout la nuit, et ont peur d’y stationner et de
voir leur véhicule endommagé. Nous souhaitons que la Police
effectue des contrôles par radar mobile.

Un autre problème est la disparition petit à petit des places de
stationnement : 3 places en moins devant l’Eglise St Cassien
afin de faciliter le stationnement des corbillards, et 4 sur le
trottoir entre le 229 et le 231 chemin du Vallon de l’Oriol. Nous
allons demander à la Mairie de proposer très rapidement une
solution.
Les riverains du Prophète sont, eux aussi, inquiets car il
commence à y avoir du monde la nuit sur la plage. Ils ne
voudraient pas voir leur sommeil à nouveau perturbé par le son
des tam-tams et espèrent des patrouilles de nuit par la Police.

LOISIRS ET SORTIES -  Nous vous proposons : 

Ballade sur le Canal du Midi    -   02 septembre 2007   -
Déjeuner à bord
L’étang de Thau    -    04 novembre 2007    -    Repas avec
coquillages
Séjour en promotion à Lloret de Mar -    05 au 08
novembre 2007 - Hôtel 4**** pension complète    -
Excursions et visites   -    Soirées à hôtel.
Renseignements au 06 11 95 95 09

Nous remercions les Editions Bourloton qui nous offrent à
présent une « UNE » en couleur.

INFORMATIONS DIVERSES.... INFORMATIONS DIVERSES....
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HOTEL
RESTAURANT

50 ans d’expérience pour quelques
minutes de bonheur ne tenant qu’à
quelques arêtes, coquilles et pinces,

mais surtout aux talents de la
famille Galligani.

269, Corniche J-F Kennedy 
13007 Marseille

Tél. 04 91 52 01 77 
Fax. 04 91 52 49 82

Spécialité Bouillabaisse dans une Perle d’HôtelSpécialité Bouillabaisse dans une Perle d’Hôtel

*** Repas de groupe
Etape Bouillabaisse
(Chambre + Repas)

Editeur de Journaux et Bulletins
Régie Publicitaire 

Carte de visite, Invitation, Flyer
Tête de lettre...

“Immeuble le Phocéen”
57, rue Gaston de Flotte 13012 Marseille
Tél. 04 91 27 21 80 - Fax. 04 91 27 21 90
Email : edition-et-publicite@wanadoo.fr

EDITIONS
et PUBLICITE BOURLOTON

DOMUSVI – Aide à domicile 
Ménage, repassage, préparation de repas, compagnie…

331 avenue du Prado 
13008 Marseille

Tel : 04.91.25.23.85 - 
Tel 7/7j : 0825 36 46 46

BILLET D’HUMEUR

Un grand magazine féminin organise le Prix des
Femmes formidables. On aurait pu penser que la
présidente du jury serait elle-même une « femme

formidable » ayant le droit de juger ses semblables.

Que nenni ! Qui croyez-vous que la rédaction dudit
magazine a choisi ?  Laeticia Hallyday.

Bien sur elle a  adopté un enfant, elle est certainement très
gentille, et a de nombreuses qualités, mais de là à juger
les Femmes formidables alors que son mari quitte la
France, veut échapper aux impôts, etc… N’y avait-t-il pas
en France une autre française pour juger de ses
semblables ?

-------------------------------------------------
Nous apprenons incidemment qu’une modification de la loi
de financement de la Sécurité Sociale pour 2007 a prévu
dans son article 20,  qu’à partir du 1°janvier 2007, les
11 % représentant les cotisations sociales seraient
retenus à la source.

Les petits épargnants voient donc leurs intérêts ou autres
revenus perçus, diminués dorénavant de ce pourcentage
et ce à leur insu, tout au moins c’est ainsi à la Caisse
d’Epargne. Cette dernière n’a jamais jugé utile d’informer
ses clients, alors qu’elle n’hésite pas à adresser moult
propositions de contrats d’assurances, services payants,
etc..etc…

De plus les Services Fiscaux étaient, fin mars, dans
l’ignorance totale de cette modification de loi !  Les
banques encaissent les sommes retenues mais il semble
que le Trésor Public, pour l’instant, n’encaisse rien.

Résultat : cette année les épargnants vont payer DEUX
CSG. Une au moment d’encaisser leurs revenus 2007 et
une  en novembre sur ceux de 2006 comme ils le font
chaque année.

n



En 1884, le Comité du Nivellement Général de la France,
dans le but d’améliorer et uniformiser les données, fait
installer à Marseille, au numéro 174 de la Corniche, un

marégraphe (mot qui désigne à la fois l’instrument de mesure et
le bâtiment qui l’abrite).

Le marégraphe de Marseille, aujourd’hui classé monument
historique, fut mis en service en 1885 pour mesurer le niveau 0
de la mer, étalon pour établir le 0 de toutes les cartes marines
françaises tout en servant à indiquer l’altitude zéro pour les
reliefs terrestres pour l’ensemble du territoire français et base
des mesures géodésiques en France et dans le Monde.

Le niveau 0, dit 0 du Nivellement Général de la France (NGF)
a été fixé officiellement en 1897, d’après des mesures effectués
du 1-2-1885 au 1-1-1897 par ce marégraphe. Il y est marqué par
un rivet de bronze (dont la calotte est constituée d’un alliage
extrêmement résistant de platine et d’iridium) qui a été
enchaîné dans une plaque de granit scellée dans les rochers à
une cote de 1,68 mètre au-dessus du niveau de la mer. Le
marégraphe continuera de suivre avec précision les oscillations
de la mer jusqu’en 1997, date de son remplacement par un «
marégraphe numérique » ; ce niveau 0 sera réactualisé au
moins 3 fois. 

Si le principe du marégraphe est simple - il s’agit d’un
mécanisme allemand, inventé par Pape et Denner, muni d’un
flotteur qui est placé dans un puits -, la difficulté relève dans les
paramètres à mesurer pour étalonner ce marégraphe.

En effet, ce que l’on sait moins c’est que l’on y mesurait aussi
la température et la salinité de l’eau de mer, données
indispensables pour le calcul de la densité qui servait à corriger
les mesures du niveau 0. En effet, le calcul du niveau moyen du
0 nécessitait, en parallèle aux enregistrements du marégraphe
lui-même, la mesure quotidienne des différents paramètres
suivants comme facteurs correctifs : la température de l’eau de
mer, la pression barométrique, la vitesse et direction du vent, la
pluviométrie et des commentaires comme l’état d’agitation de
la mer, estimé visuellement par le gardien du marégraphe
(toutes ces mesures sont conservées par l’IGN, Institut
Géographique National). 

Alors, d’aucuns vont penser que voilà des données pour

mesurer l’augmentation de la température des eaux de mer,
mais c’est sans compter sur les tribulations des conditions de
mesures… et la précision du thermomètre. La température était
mesurée dans un canal n’ayant  qu’une étroite ouverture avec
l’eau de mer libre, situé sous une pièce froide donnant des
températures alors inférieures aux normales en eaux libres, puis
cette pièce sera chauffée en hiver entre 1893 et 1913, et enfin
des thermomètres différents ont été utilisés au cours de la
période de mesure entre 1975 et 1983. D’ailleurs, ce qui
importait aux opérateurs était de savoir quelle était la densité de
l’eau de mer dans le puits, car la densité influençait la position
du flotteur, donc l’estimation du niveau moyen des mers, et non
la température réelle de l’eau de mer du golfe de Marseille.

Cependant une fois des corrections apportées aux mesures des
thermomètres utilisés, les températures quotidiennes
enregistrées confirment bien une tendance à l’augmentation,
sans oublier que la rareté de telles données implique que l’on en
tienne compte.

Christian de Mittelwihr

À lire Romano J.-C. & M.-C. Lugrezi, 2007. Série du
marégraphe de Marseille : mesures de températures de surface
de la mer de 1885 à 1967. Comptes-Rendus de l’Académie
des Sciences de Paris, série Géoscience, 339, pages 57-64.

Plus sur le marégraphe sur le site de ADI7A:
http://adi7a.free.fr/
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BULLETIN D’ADHESION 
A L’ASSOCIATION DE DEFENSE DES INTERETS DU 7è ARRONDISSEMENT

10 Euros à régler par chèque à l’ordre de l’association

Nom......................................................................................................... Prénom......................................
Adresse.......................................................................................................................................................
.....................................................................................................................................................................
Tél......................................................................................
E.mail................................................................................

Date et Signature

21,  rue De caze 13007 Marsei l le  Tél .  04 91 31 73 39

Buffet
Campagnard

Christian
SILVANI

silvani2@numericable.fr

T r a i t e u r  R o t i s s e u r

Lunch

L E  M A R É G R A P H E  D E  M A R S E I L L E
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XIIIèmes Actualités du Pharo :
« Vaccinologie tropicale »
-Palais du Pharo, Marseille |
6, 7 et 8 septembre 2007

Organisées chaque
année par l'Institut de
médecine tropicale du

Service de santé des armées
et l’Hôpital A. Laveran, "Les
Actualités du Pharo", ouvertes
à tous, sont l’occasion de
réunir les médecins du Nord et
du Sud concernés par la
médecine tropicale.
(Renseignements pratiques et
documents téléchargeables :
h t t p : / / w w w . a c t u -
pharo.com/html/actu2007.html

Programme
Jeudi 6 septembre -
symposium : « Médicaments
antirétroviraux : quoi de neuf
? »

Vendredi 7 septembre matin
: La vaccinologie tropicale à
l'aube du 21ème siècle :
l’exemple de la vaccination
contre la dengue, Stanley
Plotkin
· L'éradication des maladies
infectieuses par la vaccination,
Pierre Saliou
· Le défi de la vaccination
des maladies parasitaires sous
les tropiques, Christophe
Rogier

·Apport de l'anthropologie
tropicale dans les programmes
de vaccination, Anne-Marie
Moulin
· Vaccination contre le sida :
état des lieux, Marc Girard
· Actualités de la
fabrication des vaccins par les
pays du sud, Jean-Jacques
Bertrand
· Vaccins méningococciques
: comment choisir ? Marcel
Merlin

Ve n d r e d i 7 s e p t e m b r e
aprèsmidi : Communications
orales libres (3 sessions :
vaccinologie tropicale,
paludisme, communications
libres) et session de posters.

Samedi 8 septembre matin :
Forum-débat : Réchauffement
climatique et maladies
tropicales : que craindre pour
demain ?

A.-M. Gillet - Coordonnatrice-
Institut de Médecine Tropicale
du SSA - Le Pharo BP 46 -
13998 Marseille Armées
(France)?
Tel. : +33 (0) 491 15 01 22/86
Fax : + 33 (0) 491 15 01 46  
e-mail : com@imtssa.fr

CENTRE SOCIO-CULTUREL D’ENDOUME – 
285, rue d’Endoume - 13007 MARSEILLE
Tél. : 04 91 52 08 63 Email : csc285@free.fr   -  
Site : csc285.free.fr

LES RENDEZ VOUS DU
“285”

Rendez-vous Annuel et combien attendu le 12
et le 13 mai 2007, la Kermesse est un week-

end de fête pendant lequel  le Centre accueille
tous les visiteurs, familles, habitants du quartier,
enfants, jeunes, adultes, personnes âgées… . Le
thème cette année : l’Environnement. De
multiples stands, activités ludiques, culturelles et
gourmandes offrent à toutes les générations des
espaces de jeux, de détente favorisant rencontre
et partage. Représentations artistiques et
sportives de toutes les activités présentent au «
285 » (Musique, théâtre, Taekwondo, chorale,
éveil musical, danse, cirque…). Une braderie, où
chacun trouve son bonheur ! Un apéritif
dînatoire le samedi soir et un barbecue dans le
jardin le dimanche midi ajoutent à cette
convivialité.

Vos rendez-vous Informatique reprennent début
Mai, alors n’hésitez plus à venir vous y inscrire !
Vous avez un ordinateur, vous souhaitez en faire
la découverte : du traitement de texte, de la
création de site, de la photo numérique à
Internet, L’Informatique n’aura plus de secret
pour vous.

Nouveau :  Initiation au foot-volley (à partir de 8
ans) à l’Escale Borély, les mercredis après-midi
23 mai, 30 mai et 6 juin 2007. Inscriptions auprès
de Stéphanie à la Ludothèque (places limitées).

5/6 juillet : Mini stage de cuisine : 12 enfants de
grande section de maternelles au CP.
9 au 12 juillet : Mini-camp : à AUTHON (près
de Sisteron) pour 13 enfants du CP AU CM1
16 au 19 juillet : Stage à la ferme pédagogique
pour 10 enfants du CP AU CE1
Mini-camp : à Authon pour 16 enfants du CM2 à
la 4ème
23 au 27 juillet : Stage multi-sports pour 10
enfants du CE2 à la 4ème
Et pour l’année à venir : Ceux qui ont essayé,
ont été ravis… Un cinéma de quartier à
Endoume !
Avec deux projections le vendredi après-midi et
le vendredi soir, au mois de mars, Alexandrie la
Magnifique a inauguré la première séance à 15 h
30 documentaire signé Thierry RAGOBERT et
en clôture le vendredi 30 mars, la pièce filmée de
James Thierree (petit-fils de Charlie Chaplin). Le
Centre remercie vivement ARTE pour le prêt de
ces films et espère renouveler cette expérience.

Centre Social Culturel et Sportif du vallon des Auffes
91, Rue du Vallon des Auffes - 13007 Marseille -
Tél. 04 9152 46 63 -csvallon@numericable.fr   -

www.csvallon.free.fr

Mercredi 6 juin 2007 Assemblée Générale du Centre
Social Vallon des Auffes à 18h.30
Pour faire acte de candidature au CA, contactez le Centre
Social au 04 91 52 46 63
Vacances d’été au Centre Maternel, Primaire et Club
Jeunes
Ouvert du 4 au 27 juillet -  Réouverture le 20 août 
Renseignements et inscriptions au Centre Social à partir du
21 Mai.
Du 20 au 24 Août pour les 6 > 12 ans  -  Camps d’équitation
à Bédouin 84410
Renseignements et inscriptions au Centre Social
Dimanche 27 mai :  Sortie Famille
Visite au chevrier à Septèmes les vallons 13240  -
Renseignements et inscriptions au Centre Social
Ouverture d’un espace lecture  -Atelier lecture parents
enfants de 0 à 3 ans
Jeudi de 14h. à 16h.   -  Annexe Livon  -
Tél. 04 91 31 50 26  -   04 91 52 46 63
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STRUCTURES ET METAUX DE MARSEILLE

70 Boulevard du Sablier - 13008 MARSEILLE (Bonneveine)
Tél. 04 91 73 00 79                  Fax. 04 91 72 37 33

smmricci@wanadoo.fr

Fabricant  d’ouvrages métal l iques sur mesures

Travail des métaux ACIER - ALUMINIUM - INOX
Soudure argon -Chaudronnerie

PLOMBERIE / CHAUFFAGE / CLIMATISATION

Charpente métallique - Escaliers - Ouvrages fer forgé - Grilles de défense
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Clôtures - Portails - Automatisme - Portier vidéo - interphonie

L’Association ADI7 A
remercie à nouveau et très vivement l’ensemble

des Entreprises et Commerçants pour leur soutien
actif à la vie de notre revue.

Commerçants, artisans,
cet emplacement vous intéresse
contactez les Editions Bourloton

Tél. 04 91 27 21 80 Fax. 04 91 27 21 90
email : edition-et-publicite@wanadoo.fr

Côté Sièges

Tapisserie d’ameublement tout style
Réfection de chaises - fauteuils - canapés

Possibilité de reprise
Valérie Borghi

33, bd Bourre - 13008 Marseille
Tél / Fax. 04.91.72.64.65 - 06.32.68.46.24

Côté Sièges

Devis possible par e-mail : cote.sieges@neuf.fr

Dans le journal « La Provence » du 22 avril
courant, à propos de la Zone d’Aménagement
Concerté des Hauts de Sainte-Marthe, nous lisons

:

« La ville souhaite en effet faire de ce quartier une vitrine
du développement durable, en adéquation avec la Charte
Qualité votée lors du dernier conseil. La ville s’engage
donc à l’intégration paysagère, à la gestion de l’énergie et
de l’eau. C’est la première fois que l’on est aussi
exigeants sur une zone aussi large », précise-t-on à
Marseille Aménagement.

Ainsi les responsables municipaux rejoignent-ils,
unanimes, les demandes réitérées de notre chronique
présente depuis ses premiers numéros.

Bravo ! et grand merci ! 
Le simple bon sens va-t-il désormais prévaloir ? On ne
peut plus dévaster impunément le site Phocéen sous une

avalanche de permis de construire aussi peu pertinents et
inconfortables pour les acquéreurs et leurs riverains
existants, toujours pénalisés.

Le point de vue paysager, la poétique de l’espace urbain
deviennent enfin les critères fondamentaux de
l’aménagement de notre espace collectif.

Cependant, encore une critique : quelle folie  a pu
s’emparer de nos municipaux sur le site des plages du
Prado ?

A quoi doit-on cet incroyable échantillonnage de cabanes
et de baraques de toutes formes et de toutes couleurs ? On
ne voit plus la mer et les îles depuis la promenade ! Et
fallait-il murer la vue sur la rade par un alignement de
hideuses baraques foraines ? 

Jacques CHIRIE

UNE « ZAC » PAS COMME LES AUTRES
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Lettre ouverte à Monsieur Gaudin

Vous avez signé le pacte écologique de Nicolas Hulot au
nom de la ville de Marseille.  L'un de vos premiers
objectifs ne devrait-il pas être de réduire la circulation

automobile ?  Savez-vous que  nombreux sont les habitants du
7ème arrondissement qui utilisent quotidiennement une, voire
deux voitures, parce qu'ils ne peuvent pas faire autrement !! Le
service auquel nous avons droit ici décourage bien des bonnes
volontés...  Savez-vous que de plus en plus de personnes
âgées habitant notre quartier ne sortent plus de chez elles car
les temps d'attente sont, pour elles, insupportables, au sens
propre du terme ?

Chaque année, j'invite dans ma classe des responsables de la
RTM qui expliquent à mes élèves le fonctionnement, les
usages, les règles. Et chaque année, je me dis en moi-même «
à quoi bon ? » Je sais bien que, l'année suivante, pour aller au
collège, la majorité d'entre eux  se fera accompagner en voiture
puisque les horaires et les  fréquences des bus n'offrent pas
aux parents la sécurité qu'ils attendent ; à l'aller, le jeune part
plus tôt et attend devant son établissement parfois jusqu'à 30
minutes même lorsqu'en plein hiver il ne fait pas bien jour. Au
retour, il attend, plus de 20 minutes, sur un bord de trottoir, un
autobus qui parfois ne s'arrête même pas parce qu'il est trop
plein ! 

Enfin, lorsque des touristes, flânant dans nos ruelles,
s'inquiètent de ne pas voir passer d'autobus et que je les
informe qu'il n'y en n'a plus ou pas, parce qu'on est dimanche,
ils croient que je me moque d'eux..

Vous avez déclaré il y a quelques mois que votre objectif était
de mettre chaque Marseillais à 25 minutes du centre ville. Ici,
Monsieur le Maire, nous sommes à 10 minutes du centre ville.
Mais souvent aussi à 30 minutes, ou à 70 minutes, ou même
à... 24 heures ! Car ce n'est pas le temps du trajet qui pose
problème aux habitants du 7ème mais le temps d'attente, la
fréquence ridicule, voire même l'absence totale de desserte à
certaines heures ou certains jours. 

Je participe, à chaque fois que je peux, aux réunions ou débats
sur ce thème. Vos élus me connaissent. Je leur fais, de façon
récurrente les mêmes demandes. Et j'entends
malheureusement toujours les mêmes réponses. Quand je
parle transports en communs, on me répond tramway. Quand je
parle fréquence, on me répond fluidité et couloirs de bus.
Quand je parle service public, on me répond rentabilité.  Je
prétends, quant à moi, que les transports en commun sont
rentables ! Mais il s'agit d'une rentabilité sociale et humaine
avant de devenir à plus long terme une rentabilité économique.
Cette rentabilité, Monsieur le Maire, se conjugue avec les mots
santé, écologie, développement durable et bien-être. 

Et quand je lis dans la Provence qui détaille les nouveaux plans
de circulation que « les habitants du 7ème aussi aimeraient
bien leur part du gâteau », je suis scandalisée. De quel gâteau
parle-t-on ? De quel profit ? De quel bénéfice ? De quelle
récompense ? Les transports en communs sont, il me semble
encore, un service public, auquel tous les Marseillais, y compris
du 7ème, voudraient bien pouvoir bénéficier.                  

Aline Memmi

Marc EMIG, un skipper sportif

Le connaissez-vous ? Il est né à Marseille, en 1969 et a
passé son enfance et son adolescence à Malmousque.
Second d’une famille de trois enfants, il a eu la chance

de connaître le bateau dès l’âge de 9 mois, en embarquant
pour sa première en croisière sur le voilier familial. La passion
de ce sport exigeant qu’est la voile commençait alors et ne l’a
pas quitté – certains sont tombés dans la marmite, lui dans le
bateau. 

Il est allé à l’École Maternelle de la Roseraie où il a eu la
chance d’avoir comme éducatrices l’équipe tant appréciée de
Madame Robert . Puis, tout normalement il a suivi sa
scolarité à l’École primaire juste en face avec comme
directrice Madame Perricard, elle aussi une pédagogue
formidable. Ensuite, ce fut Marseilleveyre jusqu’au bac, Math
Sup et Maths Spé au Lycée Jean Perrin, puis l’École
d’ingénieurs des Arts et Métiers. Et pendant ce temps là,
comme la passion de la voile ne le quittait pas, il fit aussi
l’école de voile en optimist dès l’âge de 6 ans, puis le dériveur
puis le grand voilier, et tout en suivant son cursus scolaire,
l’entraînement toujours l’entraînement et les compétitions
depuis l’âge de 8 ans. 

Après son service militaire au Bataillon de Joinville en 1995,
Marc se lance alors dans la vie active et son diplôme
d’ingénieur en poche… il embrasse la carrière sportive de
haut niveau, situation peu confortable financièrement mais
tellement exaltante sur un plan personnel. Il vit maintenant de
sa passion, un rêve pour beaucoup ! Marc fait partie des
grands skippers français.

Depuis 15 ans, il a participé à de nombreuses régates
internationales et nationales. Pour sa première régate de la
saison 2007, Marc vient de terminer 5è au Trophée BPE entre
Belle-Ile-en-mer et Marie-Galante (Guadeloupe), après trois
semaines de course en solitaire dans cette traversée de l’océan
Atlantique.

Marc sera au départ en août de la Solitaire du Figaro, course
par étapes en Atlantique, puis en novembre de la
transatlantique Jacques Vabre en double, entre Le Havre et
Bahia au Brésil sur la « Route du Café ». 

(Si vous voulez le suivre allez sur son site web :
http://planetvoile.chez-alice.fr)

Marc Emig (photo :
Guilain GRENIER -
Martin-Raget, 28, Quai
de Rive Neuve

13007 Marseille)
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